

## Comfia-CCOO considera que el recorte del empleo en el sector financiero ha tocado fondo

Los datos de Banco de España confirman que estamos al final del recorte del empleo en el sector financiero, habiendo alcanzado a final de 2013 el nivel de 1975.

6 de Mayo de 2014

Si bien aún quedan algunos EREs por cerrar y operaciones de venta de redes, por parte del FROB y por alguna Banca extranjera, o lo que en esta fase de la reestructuración pueda ocurrir, ya hay muy poco margen en el descenso del empleo para que el sector financiero siga siendo eficaz, fiable y capaz de contribuir a la necesaria recuperación económica.

COMFIA-CCOO estima que el nivel de empleo en el sector financiero es el mínimo necesario para cumplir con su función social. Lo podemos confirmar porque las prolongaciones de jornada se están generalizando en casi todas las empresas del sector, aumentando la presión sobre las plantillas y creando situaciones de tensión, que afectan al normal desarrollo de la actividad, además de a la salud de los propios trabajadores. Esas prolongaciones de jornada forman parte de la cara B de nuestro trabajo, porque no se pagan, y por tanto ni cotizan a la Seguridad Social ni a la Hacienda pública.

El sindicato considera que para “hacer banca” como nos demanda la sociedad es imprescindible que en las Oficinas haya profesionales bancarios, que puedan atender a la clientela, a los particulares y a las empresas, con la debida calidad. Es por esto que no pueden seguir los recortes de plantilla, se ha tocado fondo ya que no se puede sustituir la profesionalidad y el conocimiento de los bancarios con máquinas así como no se puede atender a los clientes con criterios estándar y despersonalizados.

COMFIA-CCOO mantiene su prioridad en la defensa del empleo y por ello ha negociado y acordado prácticamente todos los procesos de reestructuración en el sector, fundamentalmente con medidas voluntarias y no traumáticas. Esta fase de la reestructuración es, si cabe, más complicada en cuanto se constata mayor tendencia a aplicar la reforma laboral, y más incierta en cuanto que hay entidades en venta y no hay claros compradores. Por ello, para Comfia-CCOO la defensa del empleo va a seguir siendo el principal elemento de negociación y movilización.

Plantillas de Entidades Financieras (sin EFCs) 1975-2013				
Año	Bancos	Cajas de Ah.	Coop. Crédito	TOTAL
1975	155.015	43.172	9.500	207.687
1976	165.229	46.999	9.500	221.728
1977	171.238	50.277	9.500	231.015
1978	175.774	52.403	9.500	237.677
1979	179.382	55.320	9.500	244.202
1980	180.274	59.040	9.731	249.045
1981	179.697	62.307	10.347	252.351
1982	175.672	65.355	10.866	251.893
1983	170.512	67.085	10.880	248.477
1984	164.330	69.438	10.896	244.664
1985	161.621	71.042	10.823	243.486
1986	157.805	72.707	10.225	240.737
1987	155.334	74.530	10.153	240.017
1988	154.696	78.023	9.674	242.393
1989	155.658	83.026	9.592	248.276
1990	157.010	84.609	9.968	251.587
1991	161.987	83.359	10.643	255.989
1992	159.281	82.900	11.016	253.197
1993	152.845	82.710	11.225	246.780
1994	151.174	83.758	11.195	246.127
1995	148.946	84.336	11.626	244.908
1996	142.827	87.370	12.024	242.221
1997	139.198	90.153	12.804	242.155
1998	135.164	93.812	13.292	242.268
1999	127.889	97.276	13.855	239.020
2000	122.374	101.718	14.495	238.587
2001	118.722	105.593	15.580	239.895
2002	114.040	107.745	16.414	238.199
2003	111.793	110.243	17.067	239.103
2004	110.106	113.408	17.650	241.164
2005	111.298	118.072	18.395	247.765
2006	113.064	124.139	19.382	256.585
2007	117.559	131.933	20.428	269.920
2008	115.129	134.786	20.940	270.855
2009	109.996	132.340	20.757	263.093
2010	111.871	125.162	20.545	257.578
2011	107.599	115.101	20.026	242.726
2012	112.795	98.920	19.674	231.389
2013	106.701	87.687	18.610	212.998

(1) Los datos correspondientes a los años 1975-1980 son estimativos en cuanto a plantilla de cooperativas de crédito y plantillas de Caja Postal y Banca Pública.  
(2) Los datos globales de 2012 y 2013 se toman de lo publicado por BdE el 05.05.2014. Los de cada subsector, en 2012 de los Anuarios estadísticos de las respectivas patronales y para 2013 con elaboración propia a partir de los Censos de cada Entidad.  
(3) La plantilla de Banca Pública se halla contenida en Banca y la de Caja Postal en Cajas de Ahorros, hasta 1991 que se incorpora a Banca, englobada en Argentaria.  
Fuentes: anuarios estadísticos AEB, CECA, UNACC y BdE; y elaboración propia

**Contacto:**

**Juan José Giner, Secretario General de la Agrupación del Sector Financiero Comfia-CCOO**

**Tf - 659 367 069**